

BERTRAND BLANCHARD, MAISON DES LANGUES

- **Présentez-vous**

Je suis Bertrand Blanchard, professeur agrégé d'allemand, rattaché au Département Langues Étrangères Appliquées de l'UFR Lettres et Sciences Humaines. J'ai dirigé pendant quatre ans le Département LEA avant d'occuper les fonctions de chargé de mission CLES, puis celles de Responsables des Relations Internationales et de la Communication auprès de ma composante d'origine.

- **Pourriez-vous nous présenter la Maison des Langues ?**

La Maison des Langues, située sur le campus de Mont Saint-Aignan, est un service commun de l'université de Rouen-Normandie nouvellement créé. Elle a pour missions principales de promouvoir l'apprentissage des langues comme outils de communication et d'offrir aux étudiants, aux personnels de l'Université, aux professionnels, et aux particuliers des formations variées, des ressources diversifiées et une palette de services en langue. La Maison des Langues se définit comme un espace multimodal de pratiques et d'interactions (rencontres, apprentissages, entraînements), d'enrichissement des compétences et de validation des acquis.

- **Quels types de cours de langues proposez-vous et à quels publics ?**

Les cours de langues couvrent le Français Langue Étrangère (FLE) et, pour cette année universitaire, 8 langues vivantes : l'allemand, l'anglais, le chinois, le coréen, l'espagnol, l'italien, le japonais et le russe. Tous les publics sont représentés : étudiants, personnels de l'URN, retraités. Les cours de FLE s'adressent tout d'abord aux étudiants internationaux qui souhaitent découvrir la langue et la culture française ou approfondir et enrichir leurs connaissances en vue d'intégrer un parcours universitaire : ces étudiants choisissent le Diplôme Universitaire d'Études Françaises (DUEF), proposé du niveau A1 au niveau B2, au semestre ou à l'année. Les étudiants participant aux programmes Erasmus+ ont la possibilité de bénéficier d'un accompagnement méthodologique indispensable au travail universitaire. Les cours du soir quant à eux accueillent majoritairement un public de salariés extérieurs à l'université.

- **En dehors des cours de langues, quelles autres actions mettez-vous en place ?**

Depuis septembre 2021, la Maison des Langues, en collaboration avec la DRIC, propose aux étudiants de participer à des tandems linguistiques et culturels. Les étudiants de l'URN. sont mis en relation avec un étudiant en mobilité internationale et peuvent ainsi l'aider à mieux s'intégrer, à découvrir sa culture en utilisant sa langue et en partageant la leur. Ils travaillent en toute autonomie, choisissent leurs rythmes de rencontre et le contenu de leurs échanges. Grâce à notre service civique, nous organisons en parallèle plusieurs manifestations culturelles, comme des expositions de peinture, la visite accompagnée des musées de l'agglomération rouennaise ou la mise en place d'un ciné-club (en anglais) pour tous les publics. La première Journée des Alumni a permis aux nouveaux étudiants de rencontrer d'anciens étudiants et d'échanger longuement sur leurs parcours professionnels.

- **Quels sont les objectifs et les projets de la Maison des Langues à court, moyen et long terme ?**

Le 14 janvier 2022, la Maison des Langues apportera son soutien à la Journée Régionale RANACLES Apprendre les langues en jouant sérieusement. En partenariat avec le Cinéma ARIEL de Mont-Saint-Aignan, la Maison des Langues proposera à partir de février 2022 des cycles de cinémas allemand, italien, asiatiques (chinois, coréen, japonais) et russe. Elle organisera également, au cours de la semaine de la Francophonie, le grand concours d'éloquence destiné à valoriser les étudiants dans leur apprentissage du français. Enfin, les étudiants candidats à la mobilité, pourront en fin d'année universitaire, participer à un stage préparatoire à leur séjour Erasmus+. À moyen et long terme, la Maison des Langues sera amenée à proposer une offre de formation en langues enrichie (ouverture de nos cours de Langues Vivantes Étrangères) et à devenir un espace dédié à la recherche universitaire en organisant des colloques ou des journées d'études.

- **Quelle est l'importance d'une Maison des Langues au sein de l'Université ?**

Une Maison des Langues doit pouvoir tout d'abord être en mesure de répondre au mieux aux besoins des étudiants entrants et sortants, en leur proposant des cours et des formations adaptés. Elle doit pouvoir également mieux accompagner les responsables de formation engagés dans le développement à l'international de leurs cursus de formation. Enfin, elle se doit de favoriser et d'encourager l'interculturalité et les échanges, notamment en valorisant la présence des publics internationaux qu'elle accueille.

Maison des Langues

[Plus d'informations sur le site de la Maison des Langues \(http://mdl.univ-rouen.fr/\)](http://mdl.univ-rouen.fr/)

Publié le : 2022-02-02 10:49:11